

On ignore l'utilité des menhirs car les hommes du néolithique n'écrivaient pas et ils n'ont pas pu l'expliquer.

Ces constructions n'ont pas pu être édifiées plus tôt, elles témoignent d'une population nombreuse et organisée.

Les hommes du village devaient être très nombreux : il fallait en effet 200 personnes pour déplacer une pierre.

Le 21 juin, le soleil se lève dans l'axe de la porte principale or cette date marque le début du solstice d'été.

Elle n'a pas été choisie par hasard ; ces hommes la connaissaient.

A la fin de la Préhistoire, un culte de la nature et du soleil s'est développé.

Pour ces hommes, Dieu Soleil éclaire, chauffe et permet les récoltes. Ce sont les premières formes de religion.

- 1) Combien de phrases composent ce texte ?
- 2) Entoure les verbes conjugués (au crayon à papier) : surligne les phrases contenant un seul verbe conjugué en vert (phrases simples) et celles contenant plusieurs verbes conjugués en jaune (phrases complexes).
- 3) Chaque morceau de phrase contenant un verbe conjugué est appelé « proposition » : encadre-les.

Les nuages se déchirent :	la nuit apparaît.
---------------------------	-------------------

- 4) Surligne en rose les signes ou les mots qui relient ces propositions.